

La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.
La correspondencia administrativa a la Administración, la demás a la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
En id. id. trimestre 1'50 »
En id. id. un año 6'00 »
Pagando un año anticipado 5'00 »
Anuncios y comunicados a precios convencionales.

NOTICIAS DEL PRELADO

Dice *El Correo de Andalucía*, de Sevilla: «Ayer llegó de Córdoba, con objeto de entrar de ejercicios el próximo lunes en la residencia de PP. Misioneros del Sagrado Corazón de María, el señor Obispo electo de Plasencia, don Manuel Torres.
El señor Torres estuvo ayer tarde visitando a nuestro Prelado.
Según nuestras noticias, el señor Torres, tan pronto lleguen las bulas pontificias, será consagrado Obispo, teniendo lugar el acto en la Catedral de Córdoba, oficiando el eminentísimo señor Cardenal Almaráz.
A la consagración del señor Torres asistirán distinguidas personalidades de Sevilla.»

ALLENDE LAS FRONTERAS

Hasta los gatos..., pero les vienen anchos

La república de San Marino — el único de los antiguos estados de la península italiana que, como bocado despreciable sin duda, se escapó a la voracidad del Piamonte — poseía cuatro cañones que el general Bonaparte le había regalado en 1793, cuando seguramente ni soñaba siquiera con llegar a ser emperador de los franceses y árbitro de los destinos de Europa.
Pues bien; la pequeña república no ha querido ser menos que las grandes potencias de Europa, quienes por amor a la paz y para mejor conservarla — así lo dicen — se arman hasta los dientes con los más nuevos y perfectos inventos del arte de la guerra, y acordó sustituir los cuatro cañones de 1793 por otros modernos.

Estos fueron adquiridos en la fábrica francesa de Creusot.

Y hétenos a la más pequeña de las repúblicas como niño con zapatos nuevos, contemplando sus nuevos cañones, de gran alcance y poder ofensivo: unos cañones capaces de poner espanto en el ánimo del más bravo de los sanmarinenses.

—Pero — ¡oh, qué importuno pero! — los flamantes cañones no han disparado aún un solo tiro ni, lo que es peor, podrán dispararlo... mientras haya paz entre San Marino y su vecino por los cuatro costados, el reino de Victorio Enmanuel II: el territorio de la república de San Marino no mide más de seis kilómetros en el sentido que más se extiende, y los nuevos cañones tienen un alcance de catorce kilómetros.

Solo, pues, para gastar pólvora en salvas les servirán a los ciudadanos de la minúscula república italiana los cañones comprados a Creusot.

Esto, lector, cuenta regocijadamente un periódico de allende los Pirineos, y, tal como lo cuenta, lo cuento.

MIGUEL DOS AGROS.

La situación de Portugal según un republicano

Dice el doctor Cumna. — **Declaraciones importantes. — La situación insostenible.**

A Badajoz llegó, de paso para Lucerna, el céle-

bre doctor Cumna, prestigioso republicano histórico portugués.

El doctor Cumna Costa abandona Portugal por temor a que le asesinen los amigos del actual Gobierno.

El doctor Cumna hizo a los periodistas de Badajoz las siguientes declaraciones:

En Portugal reina el régimen anárquico, matándose con ello toda tranquilidad y toda libertad. Las cárceles están llenas de detenidos.

Los carbonarios, por odios a personas y sin existir contra ellas acusaciones de graves cargos, van contra ellas, y a la mayoría de los autores de estos atropellos ni siquiera se les ha interrogado ni seguido proceso alguno.

La indisciplina se ha extendido ya al ejército y la industria y el comercio atraviesan una crisis horrible.

La emigración ha aumentado en proporciones aterradoras, produciéndose, además, la bancarrota en la Hacienda.

Y tan precaria es la situación, que el Gobierno no ha podido realizar el empréstito proyectado, por falta de crédito.

En el año próximo no podrá pagarse a los empleados públicos, si se quiere mantener el ejército de carbonarios en la misma forma que se viene haciendo.

Al jefe de los carbonarios, Vargas, que fué preso por el general Castro en tiempo de la Monarquía, se le ha condenado ya a prisión varias veces por delitos de robos y estafa.

A mí — dice el doctor Cumna — se me persigue por oponerme a estos anárquicos desmanes del Gobierno de Costa, al que apoyé en los primeros momentos de la República, para hacer que fuese moderada y no demagógica, como viene siendo.

Desde mi destierro diré a Europa la verdad de todo cuanto ocurre en Portugal, formulando gravísimas acusaciones contra Costa, el actual jefe del Gobierno, y demás ministros que le siguen, realizando desde el Gobierno enormes y repugnantes negocios personales.

Los fracasos de los contrarrevolucionarios son debidos a la falta de apoyo en el pueblo, que no cree en los hombres políticos de su país y se encoge de hombros hasta que llegue un día en que estalle la indignación popular y haya una revolución sangrienta.

El pueblo portugués cree precisa una intervención que, además, anhela, volviendo sus ojos a Inglaterra, que juzga la única nación protectora de Portugal.

El doctor Cumna terminó sus declaraciones diciendo que no tardaría el Gobierno portugués, al conocer la subida al Poder en España de los conservadores, de sentir miedo, especialmente Alfonso Costa y los demás republicanos portugueses que secundan la campaña contra Maura y el Rey, que vienen haciendo los elementos revolucionarios.

DESPERTAR

SONETILLO

La fuente, mansa corriendo,
y el ave el azul surcando,
un himno van entonando
al día que está naciendo.

Se va la luz difundiendo,
las altas cumbres dorando,
y la brisa susurrando,
mil perfumes esparciendo.

En sus macetas las flores,
del aura al impulso leve,
se columpian amorosas;

Y el sol de vivos rubores
carmina su tez de nieve,
que envidian las bellas rosas.

ENRIQUE PAVÉS RODRÍGUEZ.

EL CAPITÁN ROCÍN

I

Todos los que más o menos conozcan la vida de cuartel o de campamento sabrán que raro es el oficial a quien los soldados designen, para su uso privado, con su verdadero nombre.

Y casi siempre tienen los soldados un ojo clínico — llamémosle así — para colgar apodosos, que ya lo quisieran algunos autores cómicos para bautizar a sus personajes.

El héroe o protagonista de esta narración se llamaba D. Emilio Gutiérrez, pero el abuso que hacía de la palabra *rocín* al apostrofar a los muchachos en la revista y en el ejercicio le valió el ser llamado en el regimiento el capitán Rocín.

Y esto era hasta el punto de que, fuera de su compañía, muchos soldados ignoraban su verdadero nombre.

—¿Quién entra hoy de cuartel?

—El capitán Rocín.

—¿Cómo te ha probado la guardia del principal?

—Perfectamente. Ya sabes que el capitán Rocín es muy veterano.

Y así por el estilo.

En cierta ocasión se presentó un quinto en el cuarto de banderas.

—¿Da usted su *premisio*?

—Adelante.

—A la orden de usted, mi *tiniente*. De parte del capitán Rocín, que me dé unas cuantas obleas.

—¿De parte de quién?

—Del capitán Rocín, de la cuarta del primero — afirmó el pobre quinto con la tranquilidad que da la inocencia.

—¿Pero tú no sabes como se llama el capitán de la cuarta del primero?

—Sí, mi *tiniente*; el capitán Rocín.

Y el teniente le dió las obleas, y durante todo el día no se habló de otra cosa en el cuarto de banderas que de aquel chistoso incidente.

II

Como dijo muy bien el sargento que con el capitán Rocín estuvo de guardia en el principal, nuestro hombre era un perfecto *veterano*, que en el *caló* de los cuarteles quiere decir bueno.

Fué soldado y se ganó los grados hasta las tres estrellas, que ostentaba en la bocamanga, o con sus brutalidades heroicas en los campos de batalla, o por la antigüedad más rigurosa.

Era rudo como la tierra que trabajó hasta los veinte años; pero bajo esta corteza escondía un alma hermosa, rica en delicados sentimientos.

Rudo, áspero en su trato, era querido de sus compañeros, considerado por sus superiores y estimado por los soldados.

A éstos les gruñía — perdonésemle la expresión — les daba más de un tirón de orejas, más de dos *patadas* — palabra tomada de su vocabulario — y un número muy plural de *morrás* — ídem, ídem — pero nunca consintió que ningún soldado de su compañía fuera objeto de una sumaria.

Si alguna vez llegaba hasta él un *parte por escrito*, reñía a la clase o al subalterno que lo había dado, lo rasgaba, *reventaba* al soldado que lo había motivado, y luego le cuidaba en la enfermería o en el hospital como a un hijo suyo.

Pocos eran los soldados que no hubieran recibido *caricias* de las recias manos y de los pies incommensurables del capitán Rocín, pero hasta los más castigados le querían con delirio.

No sé... todos veían en él al padre que castiga porque ama.

Era sobrio en el comer y enemigo decidido de la bebida; sólo un vicio le dominaba: el del juego. Tal vez lo trajo del pueblo, tal vez lo adquirió en las mugrientas mesas de la cantina, jugando los ochavos de las *sobras* a la democrática *carteta*.

Lo único que le había valido amonestaciones de sus superiores era la afición a *verlas venir*.

Cuando todavía teniente, hacía guardias de prevención, el cuarto de banderas se transformaba en timba.

Pero las cosas habían llegado ya a un punto en que, ya sea por las pérdidas, que daban buena cuenta de casi todo su sueldo, ya por las amonestaciones del coronel, que se dolía de que un capitán, por lo demás sin tacha, tuviera ésta tan reprehensible, se había propuesto abandonar el tapete verde y no tirar de más orejas que de las de los soldados.

¡Propósitos vanos!

El, que no pasaba por movimiento mal hecho, ni por una mochila que no fuera un espejo, no podía pasar por un as sin puesta.

III

—¡Cuarta, el capitán!—gritó el cuartelero de la puerta, al ver que éste venía.

—¡Compañía, a formar!—mandó enseguida el sargento de semana.

Mucho extrañó a todos los soldados el aire preocupado que el capitán Rocín traía, y más les extrañó aún que al entrar no les dijera, como de costumbre: ¡Seguid, seguid limpiando!...

Algo extraordinario tenía que decir a sus muchachos; algo muy importante...

—No hay novedad, mi capitán—dijo cuadrándose el sargento.

—Pues yo si la tengo—contestó el capitán Rocín, dirigiéndose al sargento y a la compañía.—En el maldito juego (y pronunció la palabra *maldito* con verdadero acento ideológico) acabo de perder todo mi dinero... y el vuestro de toda la quincena. Me he creído en el deber de decíroslo, para que, al quedaros sin sobras hasta que encuentre el dinero para pagároslo, no os apuréis por las revistas. Estoy de cuartel esta semana y haré la vista gorda. Teniendo dinero vuestro, no debía haber jugado: he sido un rocín...

Y siguió hablando a sus muchachos, como si fueran sus compañeros, sus hijos, llamándose a sí propio rocín a lo menos una docena de veces, y acabó por pedirles perdón, con palabras tan sentidas e ingenuas, que, más que el capitán de la compañía, era, en aquel momento, el criado reo de una infidelidad, confuso y arrepentido ante sus amos.

Ne hubo un solo soldado que no sintiera por su capitán una compasión cariñosa.

Apenas hubo salido, surgió una iniciativa generosa entre los soldados.

Todos aprontaron sus ahorros, y el primero pudo llevar al capitán, que con la cabeza entre las manos estaba sentado en una mecedora en el patio del cuartel, la cantidad de cien pesetas.

—Vengo en nombre de la compañía—dijo el primero—a suplicarle acepte usted este dinero para con él *echar* a la lotería.

Vamos a ver si le toca a usted.

Emocionado ante este generoso rasgo y casi con lágrimas en los ojos, aceptó el dinero después de murmurar algunas palabras de agradecimiento.

El capitán fué agraciado con un importante premio.

Fuése a la compañía y mandó al primero que repartiera todo lo ganado entre los soldados.

Desde aquella fecha no volvió a jugar más el capitán Rocín, aunque siguió arrimándose pies de paliza a sus muchachos, cuando notaba algún movimiento mal hecho o algún correaje sucio.

JOSÉ ARRUFAT MESTRES.

PARA "BÉJAR NUEVA,"

O, mejor, para D. Francisco González Clemente. Pocas palabras.

En el último número de dicho periódico se publicaron unas «coplas», que han parecido muy mal a la opinión sensata y hasta algunos republicanos.

¿Se han publicado esas... «coplas» en «Béjar Nueva» con el consentimiento de su director, el señor González Clemente?

El, que se daría por ofendido si alguien le llamara ineducado o de inurbano le tachase, permitir que en su periódico salgan esas... «coplas»...

Para los lectores de nuestro semanario, que no las hayan visto, copiaremos algunas:

«Si te nombran concejal y te toca alguna vara, lávala con gasolina, que quedan todas manchadas.»

TODAS, empezando por la del alcalde y siguiendo...

¡Señor González Clemente!

«No podrán negar que fueron unidos a aquella casa con vistas a cierta empresa, y a defenderla sin tasa.»

Eso es falso, absolutamente falso.

Ni los que formaron la candidatura de la Unión Bejarana, ni los que en ella figuraron, que no sabían que en ella iban a figurar, pensaron en tal infamia.

En aquella candidatura no figuró ninguno de los accionistas de la aludida empresa, a pesar de que eran muy aptos para el cargo de concejal.

Repetimos la pregunta:

¿Se han publicado esas... «coplas» en «Béjar Nueva» con la aquiescencia del señor González Clemente?

«Todo aquel que «vuela» a cera

No queremos copiar más.

En esas «coplas» se llama «jarka» a la Unión Bejarana, en la que figuran personas respetables por muchos conceptos.

Señor González Clemente ¿y usted ha consentido...

Y, claro, la presunción está de parte de la afirmativa.

El señor González Clemente es el director de «Béjar Nueva» y el director de un periódico...

Ya hemos dicho que las repetidas «coplas» han desagradado, y mucho, hasta a algunos republicanos.

Hay armas, que se vuelven contra aquel, que las emplea.

EL CANAL DE PANAMÁ

DATOS CURIOSOS

Ofrece interés, y será por mucho tiempo curioso, cuanto se refiere al Canal de Panamá.

Seguiremos registrando pormenores de un hecho, que debe grabarse profundamente en la memoria de todo el mundo, no solamente por sus consecuencias, sino por las grandes ventajas que proporcionará, facilitando el tráfico y el comercio, y por la obra en sí, esfuerzo colosal de la industria y el trabajo, que ha fijado con frase feliz un compisico norteamericano, diciendo a poco de transmitirse la corriente eléctrica al dique de Gamboa:

—Ya no hay istmo.

El último obstáculo, no obstante facilitar la libre corriente de las aguas, no ha desaparecido en forma que sea posible la inmediata navegación.

Esta no se inaugurará hasta dentro de dos años, sin embargo de que la apertura del canal ha de verificarse en 1914.

Queda ahora una labor importante: es preciso limpiar los fondos del canal, para que desaparezcan los obstáculos efecto de la última explosión, y puedan circular los buques de gran calado y alto bordo; es decir, para que el lecho tenga la profundidad y amplitud suficientes; y hay que advertir que el ingeniero jefe redujo la potencia destructora limitándola a 400 cargas de dinamita.

Para formarse idea de este trabajo titánico basta con este dato: durante el periodo de la construcción del canal hasta la fecha presente, calculase que intervinieron en las obras, entre obreros y empleados administrativos, unos 45.000 hombres; pertenecen éstos a diferentes países, formando un núcleo de 5.000 los yanquis.

Obras de tal empuje y tanto riesgo han debido producir gran número de accidentes desgraciados y penosos.

Así no bajarán de 300 los inválidos que se registran en las operaciones del istmo, entre los cuales figuran muchos españoles.

Los reclutas de cuota

Por real orden circular del ministerio de la Guerra se ha declarado dispensados de la presentación del certificado de aptitud, que previene el art. 278 de la ley vigente de reclutamiento, a los mozos del actual reemplazo acogidos a los beneficios de la reducción del servicio en filas, que acrediten haber solicitado, o soliciten antes del

1.º de enero próximo, el ingreso como alumnos de las escuelas de instrucción militar y que, por no existir en los puntos donde debían funcionar, no hayan podido obtenerle.

Bombita y la Pilarica

El *Heraldo de Aragón* publica una información relativa a la última estancia de Ricardo Torres en Zaragoza, de la que entresacamos lo siguiente:

«Ricardo, después de descansar pocas horas, fué al Pilar a las ocho de la mañana del miércoles, penetró en la sacristía de la santa capilla y preguntó si podría celebrarse una Misa a su intención.

«—Hoy no podrá ser—le contestó el capellán don Carlos Lorea—porque están distribuidas las horas; mañana será lo mismo.

«—El caso es, mosén, que mañana tengo yo que salir...; en fin... si pudiera ser...

«—Este señor es Bombita—interrumpió entonces, dirigiéndose a Ricardo, el canónigo don Luciano Sánchez.

«—El mismo, señor.

«—Entonces, bien podemos alterar una hora en obsequio a este señor, que viene de Madrid, después de torear la última corrida...

«—Y que vengo de propio, señor, a cumplir una promesa, que hice a la Virgen del Pilar, si terminaba felizmente mi carrera taurina.

«—Es usted muy joven todavía...

«—Treinta y cuatro años.

«—¿Y cuántos hacía que torea usted?

«—Quince años he tenido de lucha por esas plazas.

«—Pues sea usted bien venido a Zaragoza y que la Virgen le proteja.

«Bombita estrechó las manos del canónigo, el señor Lorea se revistió de sus hábitos sacerdotales y salió a decir la Misa, y Bombita tras el celebrante hasta llegar a la santa capilla, donde Ricardo se hincó de rodillas y de rodillas permaneció, fervorosamente, durante toda la Misa.»

Después, dice el periódico citado, que entregó una espléndida cantidad al sacerdote en la sacristía, para el culto de la Virgen, y marchó al Hotel Continental a descansar; luego recibió por la tarde a varios amigos y permaneció todo el día del jueves en la capital aragonesa.

CARTA DEL CONSUL DE ESPAÑA EN PANAMA

Para los emigrantes

A continuación publicamos la carta que, con fecha 8 del presente mes, ha dirigido el consul de España en Panamá, nuestro querido amigo y paisano D. José Teixidor, al señor gobernador civil de esta provincia y que interesa conocer a todos los que piensen trasladarse a la República del Panamá, a fin de que no sean engañados con falsas promesas de que allí encontrarán trabajo.

Dice así:

«Ilustrísimo señor gobernador civil de la provincia de Salamanca.

Muy señor mío:

Tengo el honor de poner en conocimiento de vuestra señoría que, por interés de los emigrantes de esa provincia de su digno mando, especialmente de los del partido de Béjar y Sequeros, sería conveniente el que vuestra señoría, por los medios que estén a su alcance, les haga saber que los trabajos en el canal interoceánico del Panamá están para terminar, hasta el punto de que dentro de un mes no quedarán más trabajadores que los puramente necesarios para el entretenimiento del dragado.

Me dirijo a vuestra señoría directamente y no por conducto del ministerio de Estado, para que llegue cuanto antes a conocimiento de los que se propongan venir a esta República, que se exponen, al llegar aquí, a no encontrar trabajo; pues la comisión del Canal está despidiendo y repatriando a todos los que quedan, que no llegan ya a mil de nuestros compatriotas.

En el vapor francés *Guadalupe*, llegado a Colón el 5 del corriente, han venido seis emigrantes, del partido de Béjar, engañados por un paisano suyo, que no hace mucho regresó a España, quien les dijo que encontrarían trabajo en el Canal, y ahora se encuentran en apurada situación y deploran el haber sido engañados.

Dios guarde a vuestra señoría muchos años.

El consul y encargado de negocios de España, José Teixidor.»



MERCADOS DE LANAS Y CUEROS

En Barcelona continúa la demanda de lanas en progresión ascendente, pero los precios no han tenido variación.

En Cantimpalos (Segovia), se han cotizado: lana blanca, a 17 pesetas arroba; negra, a 15.

En Zamora: lana blanca, a 16 y a 17 pesetas arroba; negra, a 14'50 y a 15.

En Peñaranda de Bracamonte se cotizan: lana blanca sucia, a 75 reales arroba; negra idem, a 70; blanca lavada, a 135; pocas transacciones por escasear las existencias, estando sostenidos los precios.

El Celanova (Orense): lana blanca sucia, a 90 reales arroba; negra idem, a 70; blanca lavada, a 100; negra idem, a 85; se ha registrado alza en este artículo por la aglomeración de compradores.

De Arévalo (Ávila) han salido para Francia cuatro vagones de lana.

En Madrid los cueros de vacuno mayor en verde se pagan de 0'24 a 0'25 pesetas kilo que pese la res en canal. Los cueros de bueyes de trabajo y los de León tienen de rebaja 8 pesetas en piel.

En los de vacas lecheras, toros morunos, argentinos y los clasificados extranjeros, el rebajo es de 8 céntimos en kilo. Pieles de lanar: media lana, de 29 a 30 céntimos por kilos de los que pese la res en canal. Las pieles de reses gallegas, bastas, negras y blancas, y las portuguesas, tienen de rebajo 0'50 pesetas en piel. De ternera de 1.^a, a 2'65 pesetas kilo; de 2.^a, a 2'20; de 3.^a, a 2; de 4.^a, a 1'75; pieles vaqueras, a 1'50. Las clases 3.^a y 4.^a tienen 50 céntimos de prima.

La "Revista Cristiana de Modas,"

Según leemos en *El Iris de Paz*, a pesar de los anuncios publicados en la Prensa, tardará todavía algo en salir el primer número de la anunciada *Revista Cristiana de Modas*.

El mismo citado semanario avisa que no se deje nadie sorprender con demandas de pago de suscripción, que alguien hace alegando el título de delegada general de la «Cruzada de la modestia cristiana», y con promesas de que el primer número de la revista va a salir la semana próxima.

La revista, dice el director de *El Iris de Paz*, saldrá, pero no precisamente cuando diga la aludida delegada, ni con intervención suya.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión ordinaria del 28 de octubre de 1913

Principia a las once de la mañana, bajo la presidencia del alcalde señor Sánchez Cerrudo y con asistencia del teniente señor Valle, el síndico señor Hernández Santos y los concejales señores Piñero, Cascón, Ramos, Rodríguez Fernández, González Clemente y González Benito.

Leída el acta de la anterior, es aprobada.

ORDEN DEL DIA

La comisión especial de electricidad, formada por el alcalde y los señores Ramos, Hernández Santos, Cascón y Gosálvez, presenta el pliego de condiciones para sacar a subasta la reforma, que se acordó introducir en la Central eléctrica del Ayuntamiento, bajo el tipo de 17.000 pesetas pagadas en tres plazos.

Durante la lectura de dicho pliego entra en la sala el señor Rodríguez Gómez.

Concluida, González Clemente insiste en su idea expuesta en la sesión del 16 de septiembre último, cuya realización aumentaría el presupuesto, según entonces le dijeron varios individuos de la comisión, en unas 20.000 pesetas; repite lo que dijo respecto al asunto en la mencionada sesión y le contestan el alcalde y los señores Ramos, Hernández Santos y Cascón, reiterando las razones que ya le expusieron.

La discusión dura cerca de dos horas y se aplaza el resolver hasta la sesión inmediata.

Solicitud de la escuadra de serenos pidiendo aumento de sueldo.

Pasa a las comisiones de Policía y Hacienda.

Protesta del gremio de obreros constructores y declaración del «boycot» al Ayuntamiento por emplear éste en la colocación de losas labradas para aceras obreros no asociados y por haber adquirido fuera de Béjar brazos de hierro para lámparas eléctricas.

El alcalde lamenta la protesta, la cual no

creo justificada, como tampoco la declaración del «boycot», porque, dice, respecto a las losas, se recordará que se habfan encargado cuatro vagones de las mismas y, habiéndose presentado una exposición de los canteros, diciendo que con ello se les quitaba trabajo, se suspendió el encargo de tres vagones, no pudiéndose suspender el del cuarto porque ya estaba en la estación, y que, en cuanto a la colocación de las losas de éste, los canteros se negaron a efectuarla; esto aparte de que el Ayuntamiento ha empleado a obreros de Béjar en dicha obra.

Valle también entiende injustificada la declaración del «boycot», en cuanto a las losas, porque las que ya estaban aquí, negándose los asociados a colocarlas, alguien había de hacerlo, pues no se iban a quedar sin colocar, y, respecto a los brazos para las lámparas eléctricas, porque fué cosa del gerente el pedirlos fuera.

Se acuerda que el alcalde cite a los presidentes de las sociedades que firman la protesta, para conferenciar con ellos y que asistan a la reunión los concejales que quieran.

Solicitud de D. Segundo Cascón, pidiendo permiso para abrir una portada en la casa núm. 13 de la calle de Colón, de su propiedad.

A informe.

Comisiones

Instrucción, en su nombre el señor Hernández Santos, que, habiéndose enterado de que el local en que se halla instalada la escuela de párvulos de Santa María se encontraba en estado ruinoso, ordenó cerrarlo y buscó otros, encontrando uno bastante caro, pues su dueño pedía de renta tres duros semanales, aparte de que exigía contrato por diez años y las reformas necesarias por cuenta del Ayuntamiento, y otro, a juicio del que habla adecuado, cuya renta es de 125 pesetas anuales, contrato por cuatro años y las reformas por cuenta del inquilino; el dueño de éste último es don Benito Sánchez.

Se aplaude el celo de la comisión en el asunto y se la autoriza para resolver.

Pide permiso, que se la concede, para suministrar combustible para las estufas de las escuelas.

Policía que ha encargado la bomba para el servicio de incendios de que se ha hablado en las últimas sesiones y que se ordene al dueño del Salón del Progreso que tenga una y dos bomberos en el local durante las sesiones del cinematógrafo que da en el mismo.

A la una y media se levanta la sesión.

Sueltos y Noticias

Por ser mañana día de fiesta publicamos hoy, viernes, el presente número.

Esta noche, a las siete, celebrará junta general la Unión Bejarana en el Salón Variedades para tratar de las próximas elecciones.

El tan acreditado pimiento de Aldeanueva, que vendía D. Evaristo Nieto (q. e. p. d.), **lo vende su sobrino D. José Campo Nieto, que vive calle de Flamencos, núm. 1.**

El Apostolado de la Oración establecido en la iglesia de las Hermanitas, tendrá el día 7 del próximo noviembre, *primer viernes de mes*, la Comunión general a las siete y media y el ejercicio de la tarde a las tres.

Desde mañana, 1.º de noviembre, se volverán a expender raciones en la Cocina Económica, cerrada, como de costumbre, durante el verano.

¡Atención!

El Sindicato Agrícola de San José de Corella, (Navarra), vende cardón vegetal y pimientos secos de calidad inmejorable.

Dirigirse a su presidente.

En la madrugada del miércoles falleció, a la edad de 52 años y habiendo recibido los Santos Sacramentos, nuestro querido amigo don Pedro Cenizo Comendador.

A su funeral, celebrado ayer, y a la conducción del cadáver al camposanto, que se verificó acto seguido, asistió distinguida concurrencia.

Pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma y damos sentido pénsame a su viuda doña Isolina Moreno, directora

del Colegio de niñas del Rosario, hijos, hermanos políticos, tío don Juan José Brochín, primos y demás doliente familia.

Se venden

300 arrobas de manzanas, de las clases melapio, Juan del Guijo, rosa, cachiza, agridulce y otras.

Precios: melapio, servido a domicilio, a 3 pesetas arroba; las demás clases, también a domicilio, a 2 pesetas; servidos los pedidos en la finca, se hará el 25 por 100 de rebaja.

Hay una buena partida de castañas injertas.

Miguel Cerrudo Hernández, finca «Las Cuadrillas», próxima al Castañar.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 213 de la vigente ley de reclutamiento y artículos 69 y 70 de las instrucciones para su aplicación, se recuerda a todos los individuos sujetos al servicio militar, hayan o no servido en filas, la obligación que tienen de pasar la revista anual ante esta comandancia militar en cualquier día de los meses de noviembre y diciembre próximos, de nueve a doce de la mañana.

Los que dejaren de pasar dicha revista incurrir en responsabilidad, por cuyo motivo se hace público para el debido conocimiento.

A las señoras

En breve llegará a esta ciudad y será expuesto en la Fonda de España el muestrario de confecciones y ropa blanca de la casa de Madrid «La Muñeca Parísien».

Hacemos presente la expresión de nuestro sentimiento a la familia del obrero tejedor Sotero Gil Castro, fallecido esta semana, habiendo recibido los Santos Sacramentos, y rogamos a nuestros lectores que le encomienden a Dios.

Movimiento demográfico de esta población, desde el 25 al 30 del corriente:

Nacimientos: María del Carmen Longina Alvarez Sánchez y Enrique Simón López Calzada.

Defunciones: Sotero Gil Castro, casado, tejedor de paños, de 54 años; Juan Antonio López Grado, casado, jornalero, de 45; Pedro Cenizo Comendador, casado, propietario, de 52, y Pilar Capitán Bazán, de 15 días.

Matrimonios: Cipriano Tejada García con Valentina de la Torre Martín.

Copista de letra y música, asuntos no inmorales, se ofrece, Plaza mayor, núm. 3.

Todavía no podemos decir, pues falta el día de mañana, si se han cumplido o no por completo nuestros pronósticos atmosféricos para la semana actual.

Anunciamos que seguiría el temporal reinante el sábado, pero no durante toda la misma.

El temporal ha seguido hasta hoy.

La semana próxima será de mejor tiempo que ésta.

En ella tendremos días buenos.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

Ildefonso Hernández

recuerda que cuenta con un gran surtido en todo lo concerniente al ramo de funeraria.

Féretros o cajas hay de diversas clases en esta casa para poder servir con prontitud.

¿Y por qué el público encarga a la misma en la mayor parte de los casos lo concerniente a funerales? Por algo será. Sin duda porque se ha convencido de que no hay quien sirva mejor ni más barato, ni quien gestione tan bien cuanto es preciso para que puedan estar descuidados los dolientes. La experiencia enseña. No se acude sin previo aviso.

Sólo esta casa expende en Béjar la tan acreditada cera de Vitoria.

También hay velas baratas, pero de buen resultado, desde 0'90 ptas. libra.

Centenares de cirios para los próximos días, en condiciones económicas.

LA SOLEDAD, FUNERARIA

Los forasteros saben que se les atiende bien.

Junto al Hospital, no confundirse

SECCION DE ANUNCIOS

SE VENDEN

las casas número 8 de la calle de Mansilla y la número 16 de la calle de Boteros.

Para tratar de precio y condiciones, con don Rufino Agero, Puerta de Avila, número 17.

Disponible



RELOJERÍA Y ÓPTICA

DE

ENRIQUE JIMÉNEZ MARTÍN

Casa fundada en 1870

“Cyrus,, El mejor reloj de precisión.
 “Cyrus,, El más elegante y duradero.
 “Cyrus,, El reloj de más fama.
 “Cyrus,, El más fino y exacto.
 Si tenéis un reloj “Cyrus,, la hora fija la tendréis siempre.

Agente exclusivo en Béjar

ENRIQUE JIMÉNEZ

46, Sánchez Ocaña, 46

Disponible

SE VENDEN

la casa núm. 30 de la calle de la Libertad y una huerta al camino del Castañar, de dos huebras de cabida.

Para tratar de precio y condiciones con don Rufino Agero, Puerta de Avila, núm. 17.

NO RECONOCE RIVAL

La Lámpara «Osram» de filamento de hilo estirado irrompible es la mejor

Lo demostramos con certificados particulares y oficiales de rigurosos ensayos, tanto de consumo, como de potencia lumínica y duración, cuyos originales ponemos a disposición del público.

Es la única que no se ennegrece.

Es la única de positivo resultado práctico, ya que, dada su larga duración (término medio un año, durando algunas cuatro años y aún más), compensa cualquier diferencia de precio, siendo, en definitiva, más barata que ninguna otra lámpara.

Las cualidades distintivas de la lámpara «Osram»: luz blanca y potente, consumo económico y, sobre todo, larga duración, **no han sido igualadas** por ninguna otra lámpara.

Exigid a vuestros proveedores lámparas «Osram». Si os recomiendan, parcialmente, otra, averiguad por qué. El nombre «Osram» sobre una lámpara es como el cuño en la moneda: da valor.

De venta en los principales establecimientos de electricidad

Disponible

Disponible


MANUEL ROMERO (MANOLILLO)

Acaba de llegar una extensa y escogida colección de pañería de las últimas novedades en clases excelentes para trajes, gabanes y otras prendas para caballero y señora, que se venderán a precios muy baratos, como igualmente camisetas, pantalones y cuanto se pueda desear en prendas de punto para caballero, señora o niños, y toda clase de tejidos propios de invierno.

Comercio: frente al reloj de San Gil.

Disponible

Disponible



GRESHAM

LIFE ASSURANCE SOCIETY, LD.

COMPañÍA INGLESA DE
SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS

Fundada en Londres en 1848 y establecida en España desde 1882.

PROGRESO REALIZADO EN DIEZ AÑOS

ACTIVO	}	1902.—Ptas. 206.999.247
	}	1912.— » 264.731.390

Cantidades pagadas a Tenedores de Pólizas, Ptas. 730.847.025

Beneficios declarados en 1910, Ptas. 7.875.000

La GRESHAM se ha sometido a las disposiciones de la Ley del 14 de Mayo 1908 sobre Registro e Inspección de las Empresas de Seguros.

CONDICIONES DE PÓLIZAS LIBERALES Y PRIMAS MUY MODERADAS

OFICINA PRINCIPAL: ST. MILDRED'S HOUSE.—LONDRES (edificio propiedad de la Compañía.)

DIRECCIÓN DE LA SUCURSAL ESPAÑOLA Calle de Alcalá, número 18 moderno (38 antiguo).—MADRID (edificio propiedad de la Compañía)

Delegados generales para España: G. & D. SMITHER BANQUEROS EN ESPAÑA

Banco de España } MADRID

Crédit Lyonnais. }

y Agencias en las principales Ciudades del Reino. Inspector en la Provincia de Salamanca

DON RUFINO AGERO BROCHIN.—BÉJAR

Anuncio autorizado el 9 de julio de 1913 per la Comisaría General de Seguros

La Primitiva Bejarana

Fábrica de chocolates de

Federico Cortés Merás

Los chocolates de esta casa se recomiendan por sí solos.

Sírvase usted probarlos y se convencerá de ello.

Provincia de _____

Sr. D. _____